

Gripe aviar: ponen paños fríos por precios de pollos y huevos

Análisis. Expertos desmenuzan este mercado y las conclusiones son claras: cualquier potencial alza está bajo control.

Marcelo González Cabezas

La fiebre aviar está presente en gran parte del país, y pese a que autoridades y productores aseguran que la patología no debe afectar la producción para consumo de pollos y huevos, no faltan las dudas al respecto, más aún cuando hace poco Agrosuper sacrificó 40 mil aves al detectar un brote de infección.

En su último informe del IPC, el INE indicó que el valor

del pollo bajó un 3,6%, sumando un -3,8% en enero y febrero. Y el precio de los huevos subió un 3,9% en los dos primeros meses del año.

“Lo del sacrificio de aves ha generado hasta ahora más bien un efecto teórico, aún no visto con fuerza por la gente. Hay que recordar que hace un tiempo se suspendió la exportación de estas aves (Nota: cerca de un tercio de lo que produce el país es enviado al extranjero) por la fiebre aviar, lo que aumentó la oferta interna y moderó los precios. A lo mejor algunos no querrán consumir pollos y huevos por temor a la enfermedad, pero los resguardos tomados y la baja significancia de las aves afectadas no deberían influir al alza en los precios locales”, plantea Manuel

13

De marzo pasado fue confirmado el primer caso de gripe aviar en una planta industrial. Fue en la empresa Agrosuper, en Rancagua.

Cea, director de Ingeniería en Administración de Empresas de la sede Viña del Mar de la UNAB.

Y Alfredo Codocedo, académico de la Escuela de Negocios de la Universidad Mayor, cree que “hay que diferenciar entre ambos productos, pues son negocios distintos. Sobre el pollo, hay que precisar que



El precio del pollo se ha visto incluso presionado a la baja debido a la restricción de exportaciones por la gripe aviar. / ATON

el mercado internacional se puso en guardia por la fiebre aviar y puso más restricciones y resguardos con nuestras exportaciones, que se han visto algo frenadas, por lo que aumentó la oferta en Chile y por

eso debe bajar el precio. Pero las grandes productoras son seguras, así es que deberían regularizar pronto sus ventas externas, más allá de que el alimento de las aves es casi totalmente importado y su

“El consumo de pollo y/o huevos no es un riesgo en relación con la gripe aviar. Se recomienda siempre comprarlos en el comercio establecido”.

ANDREA ALBAGLI

Subsecretaria de Salud Pública

precio ha estado alto, lo que se compensa con la baja del tipo de cambio”.

Y sobre los huevos, Codocedo puntualiza que “vienen de aves que solo se dedican a producirlo, y como tienen una corta vida no es posible guardarlos por largo tiempo. Por eso Chilehuevos, la asociación que reúne a sus productores y que ha liderado una eficaz campaña de fomento del consumo, debe lanzarlos al mercado con rapidez. Creo que habrá una tendencia a la baja en su precio, pues están disminuyendo los precios de los insumos y también la demanda”.